

# Las respuestas de los expertos a la corrupción: "Detrás hay licitaciones a la carta y sobrecostes no reales"

Un centenar de especialistas analizan en Panticosa el control de los contratos públicos en pleno estallido de la trama Koldo. En el seminario ha participado un capitán de la UCO.

[El socio aragonés de Aldama pidió a Koldo que le asfaltaran un camino en Calatayud](#)

EXCLUSIVO SUSCRIPTORES

MARÍA JOSÉ VILLANUEVA NOTICIA / ACTUALIZADA 17/6/2025 A LAS 14:33



El seminario que se está celebrando estos días en el Balneario de Panticosa. **Unizar**

Escuchar este artículo

0:00 / 5:05

El Balneario de Panticosa acoge un año más el Seminario de Contratación Pública, que alcanza ya su decimosexta edición. Las reglas y controles de la compra pública, con especial atención a los cambios regulatorios que está impulsando la Comisión Europea, **centran las sesiones de este encuentro que se desarrolla del 16 al 18** y en el que participan expertos de una decena de universidades, gestores de administraciones públicas y responsables de empresas.

El seminario ha coincidido con el estallido de la trama Koldo por las revelaciones del informe de la UCO. Precisamente este martes ha intervenido en una mesa redonda, junto a especialistas de distintas universidades, Ricardo Ruiz Valderrama, **capitán de la Unidad Central Operativa de la Guardia Civil**, quien ha hablado de su labor para detectar la corrupción en la contratación pública. El seminario está

Es un espacio de reflexión sobre la nueva regulación europea de contratación pública, en un contexto de incertidumbres frente a China y Estados Unidos, pero también de **análisis de la prevención de la corrupción**. "Hay corrupción porque se mueve muchísimo dinero en contratación pública", señala José María Gimeno, uno de los coordinadores del seminario junto al también profesor del campus público aragonés Miguel Ángel Bernal.

Las leyes de contratación se endurecieron por exigencias europeas en los años de la Gurtel, recuerda. "Es verdad que tenemos una norma que intentó atajarla, pero al final no con burocracia o con más controles formales conseguimos frenarla", señala Gimeno, que es catedrático de Derecho Administrativo.

**A su juicio, sería necesario revisar el por qué se produce y en qué sectores.** "Es más una corrupción política que administrativa, que aprovecha huecos de la normativa. Koldo, Santos Cerdá... son políticos, todo lo que sale viene desde la política, no desde un funcionario. No vemos un policía local que cobra una comisión por quitar una multa, no vemos a un médico al que le regalan una prebenda por adelantar la lista de espera. **En los casos que afloran, siempre hay un político** que está utilizando de forma indebida la estructura administrativa", señala, "y un empresario, porque tiene que haber dos partes para que haya corrupción".

Según el catedrático de Derecho Administrativo, las tramas conocidas tienen que ver con el condicionamiento de las reglas de la licitación para favorecer a una empresa, "licitaciones a la carta, bajo una apariencia de legalidad, pero en el fondo son adjudicaciones directas a un empresario". O con modificaciones en la ejecución del contrato y sobrecostes. "Una vez adjudicado el contrato, modifico las cosas, **pago los famosos sobrecostes, aunque no sean reales**". Y afectan, dice, más a las obras que a otros sectores como servicios o suministros, donde existe mayor litigiosidad, más impugnaciones, y donde funciona mejor el autocontrol.



José María Gimeno Feliú, catedrático de Derecho Administrativo. **Guillermo Mestre | Zaragoza**

Para este experto, el que haya más burocracia no favorece una mejor gestión. **Él apuesta por la profesionalización de la contratación.** "En otros países la gestión de la contratación pública la hacen altos

escudo biológico contra los efectos de la inflamación  
ECONOMÍA CULTURA H130  
ANA ESTEBAN

2 La UCO halla un documento que revela que Santos Cerdán poseía el 45% de una de las principales empresas de la presunta trama  
HA, AGENCIAS

3 Esta es la tienda de Zaragoza que más vende en Volveremos 2025  
ELISA MANERO

4 Pilar Alegría carga contra Azcón por irse 'de bodorrio y de festival con coche oficial' durante las inundaciones  
I. MUÑOZ, M. LÓPEZ

5 La madre de Naiara abre un bar en un pueblo de Zaragoza de 481 habitantes: 'Los torreznos me salen de 10'  
J. F. LOSILLA

#### ETIQUETAS

Panticosa

Universidad de Zaragoza

Corrupción

control distinta, que supere lo formal y que vaya a lo sustancial, y no frene la actividad".

DEPORTES REAL ZARAGOZA NACIONAL INTERNACIONAL

El coste de la corrupción en Europa se cifró en 120.000 millones de euros, el 1% del PIB, según un informe del 2014. Las leyes se intentaron endurecer "desde una perspectiva más burocrática, y no ha funcionado", aclara Gimeno. "Hay que dar flexibilidad para que se pueda gestionar bien, porque si no frenamos también la actividad pública, **y hay que repensar dónde establecemos los controles, quién hace esos controles y las consecuencias.** Y que las personas que hagan contratación pública tengan la mejor preparación".

En el caso de España, trasladado ese 1% del PIB, el coste de la corrupción sería de 13.000 millones de euros, "un dinero que hemos perdido, que se lo ha llevado alguien sin que tengamos un puente, un colegio, mejores servicios educativos o sanitarios o mejores funcionarios".

#### TE PUEDE INTERESAR



Pilar Alegría pide perdón por confiar en el "triángulo tóxico" de Ábalos, Koldo y Cerdán



Quién es Alfonso Gómez: el veterano del PSOE de Zaragoza que aparece en los audios del informe de la UCO

No obstante, su mensaje es optimista, constata que el sistema funciona y que no hay una corrupción generalizada alarmante, porque el porcentaje de casos es pequeño para el dinero que se mueve. Además cuando se detecta se da una respuesta judicial. **"La corrupción no sale gratis.** Debe haber tolerancia cero porque daña mucho la calidad democrática. No es tanto una pérdida de eficiencia o de recursos públicos como de calidad democrática, porque el corrupto es quien representan a la ciudadanía, y eso genera desconfianza. Yo creo que este es el mayor impacto".

"En España las instituciones están funcionando y con carácter general tenemos buenos políticos y buenos responsables en la gestión pública que trabajan por la buena administración. Allá donde se encuentran estas patologías actuamos con contundencia", concluye.

## El programa del seminario

Las primeras sesiones del seminario de Panticosa se han dedicado a estudiar la reforma de las directivas de contratación europeas, a través de una ponencia de Michele Cozzio, de la Universidad de Trento, y de distintas mesas en las que participaban especialistas **de las universidades de Sevilla, Castilla La Mancha, Complutense y Pública de Navarra,** además de gestores de la Diputación Provincial de Huesca, Ayuntamiento de Zaragoza o Gobierno de Aragón.

#### TE PUEDE INTERESAR

[El valle del Pirineo que estrena cobertura: 'Los que vivimos aquí no nos lo podemos creer'](#)

[Desalojados más de 100 temporeros que vivían hacinados en un hotel de Candanos](#)



Estos son los motivos por los que Antiviolenca propone cerrar el campo del Real Zaragoza

H. A.



Abascal llama 'indecente, corrupto y traidor' a Sánchez y se va del Congreso sin escucharle

HA, EP



Ser nuevo peñista en Teruel, la odisea en La Vaquilla 2025: 'Estoy en lista de espera en tres peñas'

RAQUEL SÁNCHEZ

La jornada del martes está centrada en abordar la integridad y la eficiencia en la contratación pública y la búsqueda de mecanismos para un control eficaz. El miércoles se revisará la transformación digital, las experiencias de simplificación de su gestión y las especificidades de los proyectos público-privados, así como **la adquisición de medicamentos y de otros bienes del ámbito sanitario**

ECONOMÍA CULTURA H130

### HUESCA, TU CIUDAD

Conoce semanalmente los sucesos, política, cultura, ocio y sociedad del día a día oscense.

RECIBIR NEWSLETTER

Conforme a los criterios de  The Trust Project

¿Por qué confiar en nosotros?



### María José Villanueva

REDACTORA DE HERALDO DE ARAGÓN EN LA DELEGACIÓN DE HUESCA

### Y ADEMÁS



Este monumento histórico aragonés abre sus puertas para celebrar veladas inolvidables

AML



Cada cuánto tiempo deben ducharse las personas mayores de 65 años: recomendaciones de expertos

H. A.



La UCO dice que una mujer intentó sacar un disco duro de casa de Ábalos con la excusa de pasear al perro

HA, EFE



El concurso de relatos que fomenta la creatividad y el talento 'senior'

Alayans Studio



De los recuerdos de infancia a una épica digital ambientada en La Rioja

Alayans Studio



Técnicos de Aragón entran este miércoles al MNAC para analizar las pinturas de Sijena

María José Villanueva

### COMENTARIOS



Pº Independencia, 29, 50001 Zaragoza  
 ☑ Teléfono 976 765 000

[Política de privacidad](#) [Condiciones generales de contratación](#)  
[Política de cookies](#) [Personaliza tus cookies](#) [Enviar cartas al director](#)  
[Enviar noticia a redacción](#) [Publicidad](#)



© HERALDO DE ARAGÓN EDITORIAL DEPORTES REAL ZARAGOZA NACIONAL  
Teléfono 976 765 000 / - Pº. Independencia, 29, 50001 Zaragoza - CIF: B99288763 -  
Inscrita en el Registro Mercantil de Zaragoza al Tomo 3796, Libro 0, Folio 177,  
Sección 8, Hoja Z-50564  
Queda prohibida toda reproducción sin permiso escrito de la empresa a los efectos  
del artículo 32.1, párrafo segundo, de la Ley de Propiedad Intelectual

INTERNACIONAL Economía General CLUB DE ATRATAD 130

[Política de cookies](#) [Enviar cartas al director](#) [Enviar noticia a redacción](#)  
[Publicidad](#) [Buenas prácticas periodísticas](#) [Personaliza tus cookies](#)

Pº Independencia, 29, 50001 Zaragoza  
📞 Teléfono 976 765 000

OTRAS WEBS DEL GRUPO ▼